

Bundesliga Kommission

VORSITZ: Michael Gebetshammer
STELLVERTRETER: Robert Konrad, Wiesenweg 2/2 , A-4210 Gallneukirchen
Mobil: +43 650 950 21 38
Email: RobertKonrad@gmx.net

Bundesligakommissionssitzung

Tag: Mittwoch den 13. Juni 2007 um 18:00
Ort: Clubhaus Bischofshofen

Themen:

1. Problem des Zeitspiels, Ursachen und Verbesserungsmöglichkeiten
2. Lautstärke bzw. Staffettenrufe, wie weit ist dies erlaubt, mögliche Strafen
3. Schiedsrichter in der Bundesliga
4. Ist die derzeitige Bundesliga noch zeitgemäß bzw. attraktiv?
5. Bundesliga neu?
6. Sonstiges

Teilnehmende Vereine plus Stimmen:

WAT	1 Stimme	Reinhard Stögmayer
MSC Steyr	1 Stimme	Robert Konrad
Knittelfeld	2 Stimmen	Hannes Hahsler
BGC Wien	2 Stimmen	Manfred Lindmayr
Gänserndorf	2 Stimmen	Dieter Helmke
URG	1 Stimme	Elsa Kammerer
Bischofshofen	2 Stimmen	Robert Krof, Anna Dubbels
Gesamt	11 Stimmen	

Pro Mannschaft eine Stimme, auch auf eine Person übertragbar.

Zur Wahl des Vorsitzenden stehen Robert Konrad und Michael Gebetshammer.
Beide erklären sich bereit auch den Stellvertreter (Schriftführer) zu übernehmen.

Wahl des Vorsitzenden:

Michael Gebetshammer	5 Stimmen	(2 Knittelfeld, 2 Bischofshofen, 1 URG)
Robert Konrad	4 Stimmen	(2 BGC Wien, 1WAT, 1 MSC Steyr)
Enthaltungen	2	

Michael Gebetshammer nimmt die Wahl zum **Vorsitzenden** an.

Wahl des Stellvertreters:

Robert Konrad	10 Stimmen
Enthaltungen	1 Stimme

Robert Konrad nimmt die Wahl zum **Stellvertreter und Schriftführer** an.

Der Vorsitzende und sein Stellvertreter bekommen ebenfalls eine Stimme.
→ neue Stimmanzahl: 13 Stimmen

Rechte der Bundesligakommission:

- Antragsrecht an den Verbandstag
- Vergabe der Termine bei der erweiterten TK
- Nennschluss Bundesliga 14 Tage vor TK (15.November) + Bewerbungen
- Vergabe Bundesligarunden durch die Bundesligakommission

Bundesliga Kommission

VORSITZ: Michael Gebetshammer
STELLVERTRETER: Robert Konrad, Wiesenweg 2/2 , A-4210 Gallneukirchen
Mobil: +43 650 950 21 38
Email: RobertKonrad@gmx.net

Ad 1.) Problem des Zeitspiels, Ursachen und Verbesserungsmöglichkeiten

Die Vereine sind sich einig, dass der Wasserpark eine Ausnahmesituation darstellt und dass einiges schief gelaufen ist:

- zulange Putt Diskussionen
- sehr viele WC Pausen, die auch zum rauchen,... genutzt wurden

Manfred Lindmayr schlägt vor das Zeitspiel konsequenter zu strafen.

Strafsystem:

Robert Konrad bringt den Vorschlag das Strafsystem des Nationencups einzuführen:

Jede Mannschaft hat eine gewisse Anzahl von freien Ermahnungen (zum Beispiel 1 Freiermahnung pro Spieler), nach den freien Ermahnungen folgt pro weiterer Verwarnung 1 Strafpunkt bzw. 2 Strafpunkte usw.

Diese Regelung findet Zuspruch bei den Vereinen, muss aber als Antrag an den Verbandstag gestellt werden.

Schiedsrichter:

Man ist sich einig, dass 3 Schiedsrichter zuwenig sind.

Es wird vorgeschlagen, dass jeder Verein einen Schiedsrichter stellen muss der im besten fall spielfrei ist und nicht betreut! Betreuer als Schiedsrichter ist trotzdem noch viel besser als ein spielender Schiedsrichter! Die kosten dieses „Vereinschiedsrichters“ muss der jeweilige Verein übernehmen. Auch hierzu muss ein Antrag an den Verbandstag formuliert werden.

Appellieren an die Eigenverantwortung:

- Bahn vorher putzen
- Früher auf die Bahn vorbereiten
- Beschleunigung der Betreuer

Ad 2.) Lautstärke bzw. Staffettenrufe, wie weit ist dies erlaubt, mögliche Strafen

- Staffettenrufe sollen reduziert werden
- Betreuer nicht mit schreien
- Spieler sollen nur als „Zuseher“ anfeuern

→ zukünftige über neues Strafsystem regeln!

Ad 3.) Schiedsrichter in der Bundesliga

Siehe **Schiedsrichter** Punkt 1.

Für die Bundesligarunde in Bischofshofen werden 5 Schiedsrichter gestellt:

Laukes Heinz (Vorsitz)	URG
Thomas Zeininger	WAT
Dieter Helmke	Gänserndorf
Gottfried Wiesenbauer	
Hannes Hahsler	Knittelfeld

Bundesliga Kommission

VORSITZ: Michael Gebetshammer
STELLVERTRETER: Robert Konrad, Wiesenweg 2/2 , A-4210 Gallneukirchen
Mobil: +43 650 950 21 38
Email: RobertKonrad@gmx.net

Ad 4. und 5.) Ist die derzeitige Bundesliga noch zeitgemäß bzw. attraktiv? Bundesliga neu?

System:

Diskutiert wird ein neues System ähnlich dem Nationencup bzw. der Wiener Landesliga:

Pro Runde werden Punkte vergeben, die erreichten Punkte pro Runde werden addiert, der Tagessieger und die Platzierten bekommen Punkte im bewährten System zugeteilt.

Aufteilung der Bundesligarunden:

- Modus gleich wie bisher? (2-2-2)
- Eventuell 5 oder 6 Einzelrunden übers Jahr verteilt
- Hallenrunde – Herbstrunde:

1 Herbstrunde
1 Hallenrunde
2 Doppelrunden im Frühjahr

Hauptsponsor:

Robert Konrad bittet die Vereine sich zu überlegen wie weit eine Gegenleistung des austragenden Vereines einer Bundesligarunde erwünscht bzw. möglich ist.

Beispiele:

- Infostand des Sponsors
- Plakate
- Prospekte
- Werbung auf Dressen

Ad 6.) Sonstiges

Die Vereine werden gebeten die gesammelten Ideen bis Ende August zu Papier zu bringen und Robert Konrad (RobertKonrad@gmx.net) zukommen zu lassen.

Als Termin für die nächste Sitzung der Kommission wird der 6. Oktober beschlossen, sollte man mehr Zeit brauchen steht auch der 7. Oktober zu Verfügung.

Ort: Linz (Robert Konrad organisiert einen Raum)